

PENGARUH TATA KELOLA PERUSAHAAN DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP TINGKAT KEPATUHAN PENGUNGKAPAN WAJIB PADA PERUSAHAAN SEKTOR MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA

ZAENAL ARIFIN

8335120538



Skripsi ini disusun sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi Pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta

PROGRAM STUDI AKUNTANSI (S1)

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2019

***THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE AND
FIRM SIZE ON MANDATORY DISCLOSURE OF
MANUFACTURING SECTOR COMPANIES REGISTERED IN
INDONESIA STOCK EXCHANGE***

ZAENAL ARIFIN

8335120538



Skripsi is Written as Part of Bachelor Degree in Economics Accomplishment

DEPARTEMENT OF ACCOUNTING (S1)

FACULTY OF ECONOMIC

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2019

ABSTRAK

Zaenal Arifin, 2019: Pengaruh Tata Kelola Perusahaan Dan Ukuran Perusahaan Terhadap Tingkat Kepatuhan Pengungkapan Wajib Pada Perusahaan Sektor Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia. Skripsi. Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta.

Pembimbing: (1) Dr. Etty Gurendrawati SE.,Akt.,M.Si. (2) Marsellisa Nindito, SE.,M.Sc.,AK.,CA

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh tata kelola perusahaan dan ukuran perusahaan terhadap kepatuhan pengungkapan wajib pada laporan tahunan perusahaan. Variabel dependen berupa pengungkapan wajib diukur menggunakan indeks pengungkapan wajib. Sementara itu untuk variabel independen berupa kepemilikan manajerial diukur dengan membandingkan saham yang dimiliki oleh manajerial dengan saham yang beredar, komisaris independen diukur dengan membandingkan komisaris independen dengan jumlah seluruh komisaris, aktifitas komite audit diukur dengan melihat jumlah rapat yang dilakukan oleh komite audit dan ukuran perusahaan diukur dengan menggunakan logaritma natural total aset dari perusahaan. Data sekunder digunakan dalam penelitian ini dengan populasi perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI tahun 2017. *Purposive sampling* digunakan sehingga data yang didapatkan peneliti sebanyak 68 perusahaan. Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi linear berganda untuk menguji hipotesis dengan bantuan *software* Eviews 8.

Hasil uji statistik menunjukkan ukuran perusahaan memiliki nilai signifikansi dibawah 0,05 dan memiliki nilai koefisien regresi positif. Kepemilikan manajerial memiliki nilai signifikansi diatas 0,05 dan memiliki nilai koefisien regresi negatif. Komisaris Independen memiliki nilai signifikansi diatas 0,05 dan memiliki nilai koefisien regresi negatif, serta aktifitas komite audit memiliki nilai signifikansi diatas 0,05 dan memiliki nilai koefisien regresi negatif.

Hasil analisis dalam penelitian ini dapat disimpulkan bahwa ukuran perusahaan berpengaruh signifikan terhadap kepatuhan pengungkapan wajib. Sementara itu kepemilikan manajerial, komisaris independen dan aktifitas komite audit tidak berpengaruh signifikan terhadap kepatuhan pengungkapan wajib.

Kata Kunci: Kepemilikan Manajerial, Komisaris Independen, Aktifitas Komite Audit, Ukuran Perusahaan, Kepatuhan Pengungkapan Wajib.

ABSTRACT

Zaenal Arifin, 2019: *The Influence of Corporate Governance and Firm Size on Mandatory Disclosure of Manufacturing Sector Companies Registered at Indonesia Stock Exchange*. Thesis paper. Department of Accounting, Faculty of Economic, Universitas Negeri Jakarta.

Supervisor : (1) Dr. Etty Gurendrawati SE.,Akt.,M.Si. (2) Marsellisa Nindito, SE.,M.Sc.,AK.,CA

This research aims to analyze the influence of Corporate Governance and Firm Size on Mandatory Disclosure of Manufacturing Sector Companies registered in Indonesia Stock Exchange. As the dependent variable in this research, mandatory disclosure was measured using the mandatory disclosure index. This study employs four independent variables: managerial ownership, independent commissioner, audit committee activity, and company size. Managerial ownership was measured through a comparative analysis between stocks owned by the managers and the outstanding shares. Independent commissioner was assessed by comparing the independent commissioner with the total amount of commissioner. Audit committee activity was quantified through the number of meetings scheduled by the audit committee. Lastly, company size was determined using the company's natural log of total asset. The secondary data used in this paper is the population of Manufacturing Sector Companies registered at the BEI in 2017. The researcher made use of purposive sampling method in gathering the data of 68 companies. This study also employs multiple linear regression analysis to test the hypothesis using the software Eviews 8.

Statistical analysis indicates the following results: company size has a significance value below 0,05 with a positive regression coefficient, managerial ownership has a significance value above 0,05 with a negative regression coefficient, independent commissioner has a significance value above 0,05 with a negative regression coefficient, and audit committee activity has a significance value above 0,05 with a negative regression coefficient.

From these results, it can be concluded that company size significantly influences mandatory disclosure submission. On the contrary, managerial ownership, independent commissioner, and audit committee activity do not influence mandatory disclosure submission.

Keyword : *Managerial Ownership, Independent Commissioner, Audit Committee activity, Company Size, Mandatory Disclosure.*

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ekonomi



Prof. Dr. Dedi Purwana E. S., M.Bus.
NIP. 19671207 199203 1 001

Nama	Jabatan	Tanda Tangan	Tanggal
<u>Dr. IGKA Ulupui, S.E., M.Si., Ak., CA.</u> NIP 19661213 199303 2 003	Ketua Penguji		13-05-19
<u>Yunika Murdayanti, S.E., M.Si., M.Ak.</u> NIP 19780621 200801 2 011	Sekretaris		13-05-19
<u>Susi Indriani, S.E., M.S., Ak.</u> NIP 19760820 200912 2 001	Penguji Ahli		15-05-19
<u>Dr Etty Gurendrawati SE.,Akt.,M.Si</u> NIP. 19680314 199203 2 002	Pembimbing I		13-05-19
<u>Marsellisa Nindito, SE.,M.Sc.,AK.,CA</u> NIP. 19750630 200501 2 001	Pembimbing II		14-05-19

Tanggal lulus : 26 April 2019

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa :

1. Proposal Skripsi ini merupakan Karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Proposal Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, Mei 2019

Yang Membuat Pernyataan



Zaenal Arifin

8335120538

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan penelitian skripsi ini dengan judul “Pengaruh Tata Kelola Perusahaan terhadap tingkat kepatuhan pengungkapan wajib pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di bursa efek Indonesia”. Penelitian skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Akuntansi pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.

Pada kesempatan ini Penulis ingin menyampaikan terima kasih banyak kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian laporan ini yaitu:

1. Allah SWT yang memberikan kesehatan, karunia, nikmat, dan pertolongan-pertolongannya disaat susah maupun senang serta kesempatan untuk menyelesaikan skripsi tulis ini.
2. Rasulullah, Nabi Muhammad SAW, yang telah memberikan zaman terang benderang seperti saat ini dan menjadi teladan bagi seluruh umat manusia termasuk penulis.
3. Ibu, ka'nung dan ka'iman yang telah memberikan dukungan, semangat, dan doa yang tidak ada habis - habisnya kepada penulis. Terima kasih atas rasa kasih sayang yang besar dan bimbingannya.
4. Ibu Dr Etty Gurandrawati SE.,Akt.,M.Si. selaku Dosen Pembimbing I dan Ibu Marselissa Nindito SE.,M.Sc.,AK.,CA selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak meluangkan waktu, pikiran, dan tenaganya untuk memberikan bimbingan, motivasi, masukan, semangat, kritik, dan pelajaran berharga dalam menyelesaikan skripsi ini

5. Ibu Dr I Gusti Ketut Agung Ulupi SE.,M.Si.,Ak.,CA. Selaku Ketua Program Studi Akuntansi yang telah mempermudah penulis dalam pembuatan proposal penelitian ini.
6. Seluruh Dosen Pengajar Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat bagi penulis.
7. Teruntuk teman teman Dwi Putri, Hafiz Sidiq, Mutia Annissa, Ka'Fifa, Mas'Ridwan, Ka'Anis, Khariz Arighi, dan Neil Ardi yang sudah melewati banyak hal bersama-sama. Terima kasih atas canda, tawa, suka, senang, sedih, dan bantuan-bantuan saat saya membutuhkan. Semoga kita bisa menjaga tali silaturahmi dan sukses selalu untuk kita.
8. Dan untuk semua pihak yang turut membantu proses penyelesaian skripsi ini yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu penulis menerima segala kritik dan saran yang bersifat membangun. Lalu penulis juga berhadap agar penelitian ini bisa bermanfaat bagi yang membutuhkan.

Jakarta, 15 April 2019

Zaenal Arifin